

Una cumbre para la ciudad

Por definición, la ciudad es un lugar de encuentro, donde se reúnen personas con la más amplia gama de intereses y actividades bajo la promesa implícita de que vivir en comunidad en un territorio determinado impactará positivamente en su calidad de vida.

El próximo año, el encuentro será por y para la ciudad. En una muy buena noticia llegada desde la cita anual de laboratorios urbanos de la red del Instituto Tecnológico de Massachusetts (MIT) que se desarrolló en Andorra, se confirmó que el Gran Concepción será sede del City Science Summit Biobío 2025, evento que significará el arribo de más de un centenar de los mejores investigadores del mundo en ciudad y tecnología que hoy buscan en esta red global respuestas para los principales desafíos urbanos de sus respectivas ciudades.

La de octubre del próximo año será la undécima versión de esta cumbre de laboratorios de ciencias de la ciudad. Habitualmente se trata de instancias más bien cerradas, en que los distintos representantes de los laboratorios relatan sus experiencias a sus pares, en un ejercicio colectivo de compartir conocimientos para observar los mismos problemas desde otros ángulos.

Pero queremos que el Summit Biobío sea diferente. Nuestro desafío será acercar estos laboratorios a la comunidad. Abrir nuestras puertas, mostrar lo que hacemos, y explicar por qué estudiar barrios y sus habitantes puede tener un impacto positivo en la experiencia diaria de las personas dentro de la ciudad. Así, a través de este Summit buscaremos mostrar el valor que tiene la ciencia de datos y el uso de tecnología

para mejorar los procesos de toma de decisión que hoy están afectando de manera directa o indirecta la vida cotidiana de los habitantes del Gran Concepción. Esa es nuestra misión en City Lab Biobío.

Hoy son diez los laboratorios que conforman la City Science Network: Hamburgo (Alemania), Guipúzcoa (País Vasco, España), Andorra, Beerseba (Israel), Guadalajara (México), Cambridge (Massachusetts), Toronto (Canadá), Taipei (Taiwán), Shanghai (China) y el City Lab Biobío en el Gran Concepción, el único del hemisferio sur. A todos sus representantes, los recibiremos con los brazos abiertos.

El Gobierno Regional del Biobío, la Cámara Chilena de la Construcción y Corporación Ciudades han sido vitales en el funcionamiento de este laboratorio, con el apoyo de las universidades de Concepción, del Desarrollo y Bío-Bío, y las alianzas con municipalidades y empresas. Pero queremos ir más allá, y aspiramos a que los habitantes del Gran Concepción hagan suyo este proyecto. Octubre de 2025 nos abre una gran oportunidad para avanzar en ese camino, cuando la región vuelva a ser escenario de un evento mundial que atraerá los ojos del país y la atención de distintos actores relevantes en el mundo.



**FERNANDO PÉREZ
BARRIENTOS**

Director principal
City Lab Biobío